



**Der Magistrat
STADT GROSS-UMSTADT**

Groß-Umstadt, den 07.10.2014

Niederschrift

21. Ortsbeiratssitzung Richen vom 11.09.2014

Anwesend:

Ortsvorsteher

Herr Heiko Handschuh

Ortsbeiratsmitglied

Herr Hans Peter Abt

Herr Sven Blümlein

Herr Ralf Hirschel

Herr Franz Lühn

Herr Bernd Müller

Erster Stadtrat

Herr Diethard Kerkau

Seniorenbeirat

Frau Brunhilde Czerny

Schriftführerin

Frau Astrid Förster

Nicht anwesend:

Ortsbeiratsmitglied

Herr Rüdiger Grigoleit

entschuldigt

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr

Tagesordnung:

21. Ortsbeiratssitzung Richen am 11.09.2014

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Bericht des Ortsvorstehers
3. Bericht aus dem AKDE
4. Gestaltung des Platzes neben dem Feuerwehrhaus
5. Seniorennachmittag
6. Verschiedenes

Zu TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Der Ortsvorsteher, Herr Heiko Handschuh, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass formgerecht eingeladen wurde. Aufgrund von Zustellungsproblemen bei der Post erfolgte die Einladung nicht fristgerecht.

Das Protokoll der 20.Sitzung liegt noch nicht vor.

Herrn Abt fehlt das Protokoll der 19. Sitzung. Es wird gebeten ihm dieses nachzureichen.

Zu TOP 2 Bericht des Ortsvorstehers

- Der Austausch der Lampe am Saalbau wurde zurückgestellt da die Hauptstraße von der HSE bald komplett auf LED Lampen umgerüstet wird.
- Bei der Sanierung der Kirche hat sich eine Verzögerung ergeben da bei den Arbeiten vorher nicht absehbare Schäden entdeckt wurden. Die darauf folgenden Prozesse mit Holzgutachter in Zusammenhang mit Denkmalamt und Landeskirche haben einige Zeit verbraucht. Da früher die Balken mit giftigem Holzwurmgift behandelt wurden mussten auch noch giftige Stäube entsorgt werden. Der Ortsbeirat stimmt zu, dass die Zimmerei welche die Arbeiten erledigt, die vor gerichteten Hölzer auf dem Friedhofsplatz zwischenlagert.
- Das Thema Ortsmitte wurde im Bauausschuss auf die nächste Sitzung am 30.9.vertagt, dort wird dann die Empfehlung geklärt.

Zu TOP 3 Bericht aus dem AKDE

Die nächste Sitzung ist erst am 17.9.2014.

Zu TOP 4 Gestaltung des Platzes neben dem Feuerwehrhaus

Herr Handschuh bittet diesen Punkt auf die nächste Sitzung zu verschieben, da Herr Hagedorn von der Feuerwehr heute nicht kommen konnte. Er sollte die Pläne der Feuerwehr erläutern.

Zu TOP 5 Seniorennachmittag

Beim Seniorennachmittag am 30.11.2014 ist geplant, dass der Chor zur Eröffnung singt. Die Landfrauen übernehmen die Bewirtung. Als Programmpunkte sind der Kindergarten, evtl. ein Sketch von der Theatergruppe und eventuell die Musikschule evtl. als Begleitung zum gemeinsamen singen geplant.

Zu TOP 6 Verschiedenes

- Herr Handschuh weist darauf hin, dass auf dem gesamten Gelände in der Au ein Verbot für Hunde gilt. Hundehalter können darauf hingewiesen werden. Das Schild steht am Spielplatz.

- in der Gutenbergstraße stehen Autos welche Ölflecken hinterlassen. Das Ordnungsamt wird gebeten dort zu kontrollieren um die Verursacher von massiven Ölflecken zu ermitteln und Dingfest zu machen.
- Auf dem Wurzelwerkgelände ist ein sehr starker Bewuchs. Kann dieser, möglicherweise von der Stadt, beseitigt werden? Auch ist unklar wer der Eigentümer dieses Geländes ist, dies sollte geklärt werden.
- Erfreulich ist zu bemerken, dass sich das Gelände am Kreisel mittlerweile in einem guten Zustand befindet.
- Herr Abt berichtet, dass die 1250Jahrfeier voraussichtlich nicht in der Ortsmitte sondern im Stil stattfinden wird.
- Herr Blümlein berichtet, dass im Stil häufig deutlich zu schnell gefahren wird.
Der Ortsbeirat bittet den Bürgermeister als Ortpolizeibehörde dort Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen.

- Herr Hirschel möchte wissen ob im Neubaugebiet wie geplant ein Zwang zur Energiegewinnung besteht. Es wird berichtet, dass ein Zwang nicht durchgesetzt worden ist. Wer möchte kann allerdings durch die Baulichen Gegebenheiten Solarenergie nutzen. Dabei kann möglicherweise durch die HSE bei der Durchführung eine Unterstützung erfolgen.
- Herr Kerkau berichtet, dass Momentan vorbereitende Gespräche im Vergabeverfahren stattfinden.
- Herr Müller berichtet, dass sich in der Gutenbergstraße Gehwegplatten abgesenkt haben. Es wird gebeten die Gefahrenstelle zu beseitigen.
Er erinnert auch noch mal daran, dass ein Handlauf in der Schräge zwischen Altheimer Straße und Römerhofstraße insbesondere bei Glätte von Vorteil wäre.
Man könnte die Anwohner fragen, ob an der Mauer ein Handlauf angebracht werden könnte.
Ein anderer Vorschlag wäre eine Stange mit Handlauf in der Mitte oder am Rand des Weges anzubringen.
- Am 18.10.2014 findet dieses Jahr die Obstbrandwanderung statt.

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am. 15. Oktober um 19Uhr 30 Uhr im Rathaus statt.

gez.: Heiko Handschuh
Ortsvorsteher

gez.: Astrid Förster
Schriftführerin

F.d.R.d.A.

Selina Funck
Parlamentarisches Büro